

IV. Inconsistencias teóricas y políticas del giro decolonial

Miguel Ángel Urrego

Se afirma que el *giro decolonial o descolonial* (GD) no expresa propiamente un colectivo unificado, pues existen diversas posturas teóricas y metodológicas; hay transformaciones en la exposición de las ideas y cambios teóricos en los miembros fundadores. No obstante, hay un conjunto de ideas comunes, de autores citados, de conceptos empleados, etc., que nos permite hablar de una tendencia claramente identificable debido a un origen teórico similar: asumen que la categoría de colonialidad tiene la misma importancia que las nociones de plusvalía en Marx e inconsciente en Freud; destacan el concepto de raza como central a la hora de explicar el orden social y político construido en América Latina desde el siglo XVI; vienen trabajando como grupo por casi dos décadas, especialmente porque han acuñado una serie de conceptos y un lenguaje que los identifica.¹ Finalmente

¹ La reconstrucción de la trayectoria del grupo la hacen Santiago Castro-Gómez y Ramón Grosfoguel en la introducción al libro *El giro decolonial. Reflexiones para una di-*